

**Motion «Kinderfreundliche Gemeinde»**

Der Gemeinderat wird beauftragt, die Standortbestimmung der UNICEF Initiative «Kinderfreundliche Gemeinde» vorzunehmen und die notwendigen Massnahmen zu unternehmen, damit Nidau mit dem Label «Kinderfreundliche Gemeinde» ausgezeichnet wird.

**Begründung:**

Die UNICEF Initiative «Kinderfreundliche Gemeinde» hat zum Ziel, die Umsetzung der Kinderrechtskonvention auf kommunaler Ebene zu unterstützen. Zwar sind die Kinderrechte durch nationale und kantonale Gesetze geregelt, die Umsetzung dieser Ziele obliegt aber in den meisten Fällen den einzelnen Gemeinden – denn die grössten Auswirkungen der Projekte zur Verbesserung der Lebenssituation von Kindern sind in ihrem unmittelbaren Lebensumfeld zu finden.

Die Initiative fördert somit gezielt Prozesse zur Steigerung der Kinderfreundlichkeit und ermöglicht es Schweizer Gemeinden, eine umfassende Standortbestimmung zu diesem Thema durchzuführen. In diesem Prozess werden unter anderem folgende Themenbereiche näher betrachtet: Verwaltung und Politik, Schule, familienergänzende Betreuung, Kinder- und Jugendschutz, Gesundheit, Freizeit und Wohnumfeld.

Das Label «Kinderfreundliche Gemeinde» kommt in erster Linie den Kindern und Jugendlichen zugute, verschafft aber auch der gesamten Gemeinde eine Erhöhung der Lebensqualität. Das positive Image des Labels «Kinderfreundliche Gemeinde» trägt also auch zur Förderung der Attraktivität von Nidau bei.

Nidau, 20. Juni 2013 – Sandra Fuhrer & Susanne Schneiter Marti

+ 12

P. Mumentz

S. Schürli

Hesper

Zeit

Stizelli

Weniger

Atoll

Maya Bredel